

¿Alguna vez, al hablar de la realidad del Opus Dei, ha afirmado que es una "desorganización organizada". ¿Podría explicar a nuestros lectores el significado de esta expresión?

San Josemaría responde a preguntas dirigidas por periodistas de distintos medios internacionales.

04/07/2017

Quiero decir que damos una importancia primaria y fundamental a la espontaneidad apostólica de la persona, a su libre y responsable iniciativa, guiada por la acción del Espíritu; y no a las estructuras organizativas, mandatos, tácticas y planes impuestos desde el vértice, en sede de gobierno.

Un mínimo de organización existe, evidentemente, con un gobierno central, que actúa siempre colegialmente y tiene su sede en Roma, y gobiernos regionales. Pero toda la actividad de esos organismos se dirige fundamentalmente a una tarea: proporcionar a todos la asistencia espiritual necesaria para su vida de piedad, y una adecuada formación espiritual, doctrinal-religiosa y humana. Después, ¡patos

al agua! Es decir: cristianos a santificar todos los caminos de los hombres, que todos tienen el aroma del paso de Dios.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-co/article/alguna-vez-al-hablar-de-la-realidad-del-opus-dei-ha-affirmado-que-es-una-desorganizacion-organizada-podria-explicar-a-nuestros-lectores-el-significado-de-esta-expresion/> (11/02/2026)